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衆議院議員   民主党埼玉県第１区総支部  

たけまさ 公一 TAKEMASA REPORT  

   国会レポート 29 
２００４/２月号 

VOL. 

自民･民主の２大政党制が確立した昨年１１月の総選挙。 

その後初めて、国内外の問題について論戦が展開される｢第１５９回通常

国会｣が１月１９日開会されました。 

たけまさ公一は、２期目ながら、民主党のバッターとして、１月２２日

｢代表質問｣を行いました。国難ともいえる時代に国会が国権の最高機関と

しての使命が果たせるよう、雇用、年金等、内政問題についての責任ある

対応を、首相に気迫をもって迫りました。 
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【第１５９回通常国会／衆議院・代表質問】 

① たけまさ公一、雇用・年金・道路公団改革 

などで、首相の「見せかけの改革」を 

気迫を込め追及!!    (１月２２日) 
 

 衆議院本会議で１月２２日、たけまさ公一(民主

党・無所属クラブ)が、小泉首相の施政方針演説に

対して、再質問を入れて２５分間代表質問に立ち

ました。  

 

●首相の態度は国会軽視！ 
 質問の冒頭、前日の本会議における再質問に対

して、首相が「質問には全部触れている」「委員会

でお願いします」などと言いながら避け続けたこと

を取り上げ、「質問権の制限ではないか」「国会軽

視もはなはだしい」と厳しく問いただしました。 

●若年雇用拡大のため首相は先頭に！ 

まず、「若年者の雇用対策」について質問。今春の高卒予定者の内定率が５０％

を切り、過去２番目の低水準となるなど就職難が深刻になっている」として、「職業

教育充実、カウンセラー設置などの施策」を求めるとともに、就職率アップのための

総合的な取り組みに向けた首相のリーダーシップを求めました。 

また、前日２１日に首相が「３年でサービス分野の雇用が２００万人増えた」など

と答弁したことに対して、実際には差し引き２万人減っていることを指摘し、「正直に

国民に伝えなければ雇用市場の信頼は得られない」と求めました。 

首相は、「３年で失業者の増加傾向の転換を目指す」などとしましたが、３年間で

雇用が減少していることについては初めて認めました。  

●年金改革は小手先！ 

 また、政府与党の年金制度改革案の場当たり性を指摘。「１８．３５％に保険料率

を引き上げ、支給額は（現役世代の平均収入の）５０％を確保。これが抜本改革な

のか」と質し、５０％給付を将来にわたって確保する保証についても、再質問を行な

いました。 

しかし、小泉首相は、「給付と負担の長期的均衡を確保する」「５０％を確保する

ように努力する」などと述べただけでした。  

 

 



 

 

たけまさ公一｢国会レポート」第２９号 

 - ３ - 

●「辞任した民営化推進委員にあまりに失礼だ」と指摘！ 
 高速道路問題については、「道路関係４公団民営化推進委員会の答申のどこを

基本的に尊重したのか」と小泉首相を追及。また高速道路建設について「９３４２km

計画の残り２０００kmの高速道路をまるまるつくるなら、なぜマニュフェストに書かな

いのか」と取り上げ、「国民をだますことにならないか」と追及しました。 

特に、高速道路リース料を担保に新規建設を行なうことを民営会委員が懸念し

ていたことを指摘しましたが、首相は｢民営化時点の債務総額を上回らないように｣

と答えるだけでした。   

  そこで、再質問に立ちましたが、首相は「債務については確実に返済していく」と

答えるだけでした。  

   

たけまさ公一はこの他、地方分権改革、郵政民営化、危機管理、ＢＳＥ対策、司

法制度改革、地球温暖化防止対策などについても首相の取り組みを質しました。 

 

②自衛隊イラク派遣承認は、 

   与党単独で採決!! (1 月 31 日) 
 

陸上自衛隊先遣隊派遣命令が１月９日に、本隊派遣命令が１月２７日に、防衛

庁長官から下される間に開会となった国会では、１月２７日の本会議では代表質問

が行われ、イラク特別委員会で審議が始まりました。 

しかし、委員会審議中に、サマーワ市民評議会が解散していたにもかかわらず、

｢機能している｣との答弁があり、首相が１月２９日本会議で前言撤回する等、前代

未聞の事態も生じました。 

この時、防衛庁と外務省の連携のまずさと、首相官邸に情報が届いていないこ

とが露呈しました。 

私の代表質問でも指摘したように、危機管理が相変わらず機能していないことが

明らかになりました。一方、イラクに派遣された自衛隊が無事任務を遂行すること

を祈り、超党派の議員連盟をつくり、私も一員に加わりました。  

 1 月３０日に、与党はイラク特別委員会の審議を打ち切り、強行採決をし、予算委

員会、財務金融委員会、そして本会議と単独で採決しました。 

審議を尽くす合意に至らなかったのは、残念で 

あります。あくまで議論を尽くすのが、民主主義の 

原点であるからです。 

 月 日には、審議が再開しイラク特別委員長の 

陳謝、週一回の審議実施等が合意されました。 
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武正 公一 
（たけまさ・こういち） 
プロフィール 

‥‥あ ゆ み‥‥ 
昭和３６年生まれ 

さいたま市浦和区大東３丁目在住。 

さいたま市立木崎小、木崎中、県立浦和高校、 

慶応義塾大学法学部政治学科卒業。 

松下政経塾（５年間）卒塾。 

浦和で「プロサッカー球団をつくろう会」を旗揚げする。 

地域では、レッドダイヤモンズ後援会理事、 

埼玉県ボウラーズ連盟会長を務める。 

‥‥県政の場で‥‥ 
平成７年４月、埼玉県議会議員初当選。 

平成１１年４月、埼玉県議会議員２期目当選。 

‥‥国政の場で ‥‥ 
平成１２年６月「国政・新時代！」を掲げ、 

衆議院に初挑戦。 

10 万 5783 人のご支持を頂き初当選。 

平成１５年１１月９日、 

11 万 7587 人のご支持を頂き二期当選。 

‥‥国会での役職‥‥ 
外務委員会理事、財務・金融委員会委員 

事態対処特別委員、憲法調査会委員 

‥‥民主党での役職‥‥ 
国会対策副委員長、役員室次長 

 

たけまさ公一事務所 
■さいたま事務所 さいたま市浦和区北浦和 3-6-11 松本ﾋﾞﾙ 2F TEL048-832-3810 FAX048-832-3846 
■岩 槻 事務所 岩 槻 市 本 町 5 – 5 - 12         TEL048-749-6801 FAX048-749-6802 
■国 会  事務所 千代田区永田町2-1-2衆議院第２議員会館312号室   TEL03-3508-7062 FAX03-3519-7715 

■e-mail : voice@takemasa.org■ 

▼たけまさ公一ホームページ▼ 
http://www.takemasa.org 
i-mode 版 http://www.takemasa.org/i 
活動日記「今日のたけまさ」更新しています 

たけまさ公一と語る会 
テーマ 国会報告  

国民保護法 
 

日 時 ５月２日(日曜日) 
午後２時～４時 

      
場 所 さいたま市民会館うらわ 
     ７Ｆ 
会 費 無料 

みなさんで国会を 
見に行ってみませんか？ 

国会見学会 
私たちの代表が議論する 
国会議事堂の見学をして、 
議員会館内の食堂で、 
参加者のみなさんで 
ランチを食べます！ 
集  合…たけまさ公一・ 

さいたま事務所前 

集合時間…午前８時３０分 

会  費…３０００円 

●４月２１日(水曜日)● 
 


